

Por comunicado oficial llegado de los Estados Unidos, se hace saber que las firmas comerciales alemanas, españolas, francesas e italianas, no podrán surtir de mercadería norteamericana sin previa licencia del control estadounidense. En otras palabras, esas firmas quedan boicoteadas por la imposición de los EE. UU., quienes, sin duda, harán todo lo posible por que esa conducta sea imitada por otras naciones. Vendrá, si ya no ha venido, una invitación en ese sentido. Tal invitación implicará bajo el ropaje de un ruego un mandato real: Un ruego para salvar su honor con las naciones hispanoamericanas que sean verdaderamente dueñas de sus destinos y un mandato para las otras que ante el Departamento de Estado se hallan conceptuadas poco menos que como factorías.

Norteamérica no cesa en su labor de ganar esta guerra. A ella no le interesa, contra lo que opinan quienes no saben leer entre línea y línea, ganar la guerra en el continente europeo; ella anhela ganar la guerra que hace tiempo desencadenó en el hemisferio occidental. Como los desmoronamientos que ella desea en Europa no se producen con la rapidez ansiada, como carece de pretextos buenos para consumir sus propósitos imperia- listas, juega el todo por el todo y precipita los acontecimientos en América. De aquí procede esa comunicación oficial que comentamos. Bien saben los Estados Unidos que en esta coyuntura histórica el comercio, sea cual fuere, no puede subsistir sino con lo que dá de sí América y señaladamente Norteamérica: Cegado el fontanar, los ríos se secan.

A nosotros no nos ha sorprendido nada esa decisión, porque hace días sabíamos que fueron congelados los fondos que varios comerciantes italianos, españoles y franceses tenían en New York. Lo que ha venido tenía que venir, y vendrá lo que tiene que venir supuesto ese apetito odioso de monopolio comercial. El perjuicio será para el comerciante extranjero, mejor dicho, para el europeo. Pues bien, por la experiencia que tenemos, ese comerciante es el que más ha contribuido al progreso de nuestros países, con el que buenas deudas de gratitud hemos contraído, el que bien ha ostentado el espíritu de ciudadanía y el de las virtudes cívicas. Ahora, por una influencia extraña, los veremos declinar en su predicamento social y comercial. La razón de todo esto? Que son beligerantes.

Es una razón que prueba demasiado y que, por consiguiente, no prueba nada. Qué tienen que ver los comerciantes europeos con la beligerancia o neutralidad de sus países? Justifica esa razón las represalias que tan gravemente se les impone cuando ellos no sirven tanto a su propio país como al que les ha brindado hospitalidad franca y cordial? Por ser extranjeros, no merecen sus derechos humanos el respeto que manda nuestras Constituciones democráticas? O es que esa democracia es de embudo, esto es, para gloria y provecho de los imperialismos que nos hacen caer en ridículos e injusticias como la que implica esa persecución desencadenada en el Wall Street? El derecho internacional justifica esas dictaduras que atufan al judaísmo internacionalista.

La meta que se persigue es bien sabida. Las naciones europeas pueden ser liquidadas por un golpe de puñalada entrapada en su potencia comercial e industrial bajo la hipócrita apariencia de la democracia. Si se hiciera en nombre de otro pretexto el juego resultaría francamente malo, porque entonces aparecería con claridad el alma negra de todo ese tinglado. Sólo una ventaja tendría, la de liquidar a Inglaterra en su influencia sobre América. Pero esto es innecesario; ya está más que conseguido. Inglaterra hoy no es más que una maltrucha dependencia de los Estados Unidos. Pero estos métodos no serán demasiado empíricos, demasiado materialistas para que lo que de ahí salga permanezca? Sobre este punto no han debido de reflexionar mucho los que tienen el cerebro metalizado como está su corazón.

Lo que no puede dudarse es de que los EE. UU. están sembrando la malquerencia y el odio cizañesco entre América y Europa. Sin reparar en medios, contra toda justicia sin escrúpulos de ninguna clase. Y, a esto se le llama democracia? No, a esto hay que apellidar de otra manera; hay que llamarlo satanismo.

Defensa de los derechos del hombre; solidaridad humana; antirracismo...! Qué ludibrio de las ideas y de las palabras! La democracia se nos muere en la misma fiesta orgiástica y sangrienta que hemos organizado continentalmente para festejarla! Sus enemigos no son los fascistas, ni los falangistas, ni los nazistas; sus enemigos son los imperialismos, rojos o azules, llámense como se llamen.

SERTORIO

### Posible acción militar japonesa en ayuda del Eje

Berlín 5.—El alto comando alemán persiguen "al demando con procedencia del cuartel general del Fuehrer, frente báltico.

Berlín, 5.—Oficialmente se anunció que las fuerzas húngaras ocuparon Kilomea y Stanislaw, en la Galitzia

Berlín, 5.—El estado mayor informa que las tropas polaca.

## La mala sombra de la protección INGLESA

Inglaterra pasó su Ejército al Continente europeo invadiendo el territorio de Francia para llevar la guerra al suelo alemán. El Gobierno del Reich previniendo una posible ocupación por Gran Bretaña de los pequeños países vecinos, como Dinamarca, Holanda y Bélgica, incapacitados para resistirla, se le adelantó y fué precisamente en esta última en la que el Ejército alemán batió por segunda vez a los británicos, en cuyas filas se produjo la *debacle* de Dunkerque, que venció el *recora* de las *huidas* militares conocidas en la Historia.

Francia abandonada por Inglaterra en la lucha a la que había sido arrastrada arderamente por ésta, sin tener una causa nacional que defender que encendiera el patriotismo de su pueblo y de su Ejército, por honor e hidalguía continuó sola, la resistencia, hasta caer vencida sobre las ruinas de su propio territorio. La Gran Bretaña declaró "épica", la vergonzosa huida del continente; y calificó de "traición", la capitulación de su aliada, cuando desangrada, diezmada y gotada; y cuando convencido su Gobierno de la perfidia inglesa, salvó la existencia de su pueblo a las puertas de su ya, militarmente inevitable, aniquilamiento. Esta victoria señaló a Alemania, como militarmente poderosa; y a su Gobierno, como amplio, generoso y humano, ya que lejos de tomar represalias en la nación vencida, o de hacerle sentir su triunfo, le ha hecho lo más llevadera posible su situación, y hasta ha tenido que ayudarla a defenderse de las monstruosas, incalificables y cobardes agresiones de que ha sido víctima de parte de su ex-aliada, rayanas en escándalo mundial.

El Gobierno del Reich en su afán de consolidar la paz en el Oriente de Europa, y de evitarse un nuevo frente de guerra ante una invasión inglesa de los estados balcánicos, pactó con ellos, asegurándoles su existencia autónoma y respaldando su integridad territorial. Las intrigas, inglesa y norteamericana, consiguieron que Yugoslavia rompiera a raíz de suscrito el Tratado concluido con su Gobierno, y que el nuevo régimen establecido en el país con esta sola finalidad, por las naciones intrigantes, se diera a la persecución inmisericorde de los ciudadanos alemanes radicados en las diversas localidades yugoeslavas; lo cual obligó la intervención del ejército alemán, q' en pocos días liquidó aquella situación desbaratando el *tablero* que constituía aquella híbrida nación, abandonada por sus instigadores, y que como obra del famoso Tratado de Versalles era un tejido de injusticias y semillero de discórdias, sin consistencia alguna. Yugoslavia desapareció del mapa y los países mutilados para su formación recuperaron los territorios de que habían sido despojados.

Grecia en guerra contra Italia, apoyada y alentada por los gobiernos anglo-americanos; auxiliada por Inglaterra con un ejército experimentado en Africa, y por sus escuadras de mar y aire, con el propósito de aprovechar la ocasión de abrirse paso hacia el territorio alemán, se *empecinó* en no desistir de esta fatal ayuda; en no darle a su adversaria las garantías de neutralidad en el conflicto del Eje, q' le pedía para evitarse la guerra, y en no aceptar la paz q' Alemania le ofreciera como mediadora en la contienda; y en ocho días fue vencida su resistencia por el Ejército del Reich en colaboración con el de Italia, y los griegos amargados por su infortunio vieron cómo los restos de las *invencibles* y *fogueadas* divisiones inglesas, se dieron a la fuga, dejándola convertida en un montón de escombros.

El Gobierno griego por consejo del comando inglés, se trasladó a la Isla de Creta, poderosamente fortificada y defendida por tropas británicas, en su mayoría. Allí pensó perdurar bajo la misma protección de Inglaterra como instrumento de las maquinaciones del Premier Churchill y refugio de los corsarios británicos; amagando a Italia y esperando una oportunidad para volver a la lucha. Mr. Churchill garantizó con su cabeza la inexpugnabilidad de la Isla, conjuntamente con la del Canal de Suez y el Peñón de Gibraltar. Por aire y por mar fue invadida Creta por cuerpos del Ejército germano, y de nuevo tanto el Gobierno incomprensivo y suicida del Rey de Grecia, como las tropas que lo apoyaban, después de breves combates con los invasores, pusieron mar de por medio en el término de la distancia, y como les fue posible en vertiginosa huida hacia el Cairo

La fortaleza cayó como otras tantas y el Eje adquirió derecho a una oreja, cuando menos, de la cabeza del Premier Churchill . . .

Columnas del Ejército alemán en acción conjunta con fuerza s italianas, limpiaron en pocos días de solda-

## Como sostener el Conservatorio Nacional

En los próximos días va a discutirse en el Congreso un proyecto de ley, por medio del cual—traducido en ley,— cada poseedor de un aparato de radio, deberá pagar la modesta suma de ₡ 0.50, mensualmente, para sostener el Conservatorio Nacional de Música, creado por decreto No. 10, de 25 de marzo último.

Nosotros somos los primeros en comprender que esta hora no es precisamente la más propicia para esquilmos, y en un país, en donde las contribuciones públicas menudean; pero, gracias a Dios, todavía no está nuestro espíritu cogido por la roña pueblerina, que pide luz y agua, y puentes y carreteras, sin querer dar nada, en cambio.

Sin embargo, no queremos ser injustos en la cita: la Iglesia y la escuela, en los últimos 25 años han ido dominando hondos prejuicios del pasado, despertando con fuerza persuasiva, el amor por el bienestar común, que es riqueza individual y es así cómo el espíritu público, que es desprendimiento para el acervo común, aun en no pocas aldeas, traza ahora de su propio peculio, pero siempre con el apoyo del Gobierno, que así, se ve respaldado en su obra de fomento, jalones de luz hacia la cima de una civilización superior.

Una élite, se ha empeñado en crear el Conservatorio Nacional de Música en Costa Rica. No existe en el mundo un solo pueblo orgánicamente civilizado, culto, que no tenga su casa central de arte, que no tenga su torre de marfil sonora, que sea, pues, alero protector de esos grandes y seleccionados hombres, que offician con las arpas con que el Rey David, cantaba ante el arca santa.

Si el hijo, en lenguaje corriente, "tiene disposición para la música", si en su naturaleza vibran armonías celestes y la vocación florece en ritmos,

que vaya al templo de la música; que estudie y se recoja en la mística sonora, que se inspire en Beethoven y en Verdi y en Perosi, que se alce —como un ángel humano— por sobre los ruidos torpes y viaje con Elías en un carro de fuego llevando dentro de él, el mismo espíritu atormentado de los hombres, que atisban en las supremas melodías, resquicios de cielo.

No concebimos, otra vez un pueblo culto sin una antea conservadora del divino arte.

En Costa Rica, cuántos grandes, sin que esto vaya en detrimento de efectivos valores formados aquí, cuántos sobresalieron, decimos, por su voz como la recordada Zelmira, por pianistas como Aguilar Machado o las Srtas. Montero, han debido salir del país en busca de Universidad! Ello demuestra la necesidad de crear la nuestra.

Pero si no todo se hace con dinero, sin dinero nada se hace.

Ahora, hay que sostener la Universidad Nacional, *pues esta creada*; y cuando el teatro y las fiestas sociales y otras diversiones que si bien son honestas y necesarias devengan enormes presupuestos de familia, el proyecto de ley considera, apenas como para restar algo de ese presupuesto, que aun lo tienen los más pobres, ₡ 0.50 mensuales.

Estamos seguros que todo quien teega un radio, puede dar esa contribución mínima y la dará con gusto: porque no es gravosa y porque tiene un fin nobilísimo. Con esos cincuenta céntimos va alentarse a nuestros aficionados músicos, va a aumentarse el acervo de arte nacional, va a encauzarse por más segura senda el destino de los hombres, que a su paso, siempre dejan, un sentimiento de dulzura, de elevación de amor, con fuerza suficiente para tender entre el tiempo y la eternidad arco iris de luz y de armonía.

### Los soviets no se retiran, huyen

Washington, 5.—Los oficiales están vigilando estrechamente a los barcos mercantes japoneses, en busca de algún indicio relacionado con la nueva política exterior en relación con la guerra germano soviética. Varios zarpes han sido cancelados y los barcos japoneses surtos en puertos americanos han sido llamados al Japón. Hay dos explicaciones

que se atribuyen a esa conducta del Japón. La primera es que el Japón desea ayudar a Alemania e Italia preparando una acción militar, con respecto a la permanencia de la flota americana en el Pacífico y la segunda que el Japón quiere aumentar su comercio en otras direcciones libres de la dependencia del hemisferio occidental.

dos ingleses, el extenso territorio de Libia, con cuya conquista se había puesto una flor en el hojal, el, intransigente victimario de Londres. Vanos han sido los esfuerzos empeñados para recobrarlo, por el vapuleado General Wavell, quien en el último, de que se tiene noticia y que tuvo por objeto libertar a los sitiados de Tobruk debió su salvación a la *velocidad*, que en esta guerra ha sido un atributo exclusivo de las piernas inglesas. . . .

A este paso no esté lejano el día en que el gran Churchill, haciéndose honor a su palabra, servida en bandeja de plata, entregue su esférica cabeza al Parlamento inglés, para que éste—cual otra cruel Salomé, le pinche la sin hueso por haberlo engañado tantas veces. . . .

Lo anteriormente escrito nos lleva a la conclusión, de que la *protección* que ofrece Inglaterra a sus víctimas, es como el «Mane, thecel, phares» del festín de Baltazar.

JACOBO REY.

# Coloquio con el Divino Jesús Hostia

Fastidiado con las preocupaciones que, a todos, cual más cual menos, nos persiguen en el camino de la vida; preocupaciones del vivir, de las deudas, de las enfermedades, del tránsito de esta vida a la otra, entro al templo, y veo el Altar Mayor profusamente iluminado; y en los reclinatorios, unas cuantas señoras, viejecitas y jóvenes, que rezan en alta voz al Divino Jesús Sacramentado: allá a lo lejos, una viejecita cargada de años, pobre y con pie descalzo, que no se deja perturbar por nada en su oración.

Me postro con sincera humildad y Fe. Fe honda, sincera y mamada con la leche de mi madre, y de mi viejo y recio padre, que formaron matrimonio en el cual la Fe y sus divinas prescripciones, formaban el secreto del vivir.

Creo, que el Divino Jesús, está presente en la Hostia Santa, que en el Ostensorio, parece hablarnos; y de veras, nos habla al corazón.

Creo...! Y por eso, al rezar al Divino Jesús Hostia, me siento transportado a otro mundo, que no es el de las miserias de éste en que vivimos: es el mundo Místico; el mundo de las íntimas comunicaciones de Dios, al corazón del hombre, en lenguaje de amor; y pienso en mí: en mí, que no soy para las miserables preocupaciones de los terrenos intereses; que no soy para ser víctima de las pasiones que son enfermedades malditas del espíritu. Y siento, con la contemplación del Divino Jesús Hostia, tendencias a lo inmortal, a la eterna vida, en unión con Dios; y me parecen escoria, los intereses terrenales y la satisfacción de los antojos y las preocupaciones que nos arrastran, por no meditar en su íntima miseria.

Y... luego, pienso en mi familia y en mis semejantes; pero muy particularmente pienso, para implorar de Dios la bendición y el esfuerzo, en los pobres misioneros, que consumen su vida, en sacrificios, miserias, privaciones, lejos de familia y Patria, por predicar el Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo, a hom-

bres sumidos en la oscuridad del paganismo.

¡Qué dulce y consolador es rezar, con fe y con amor, ante el Divino Jesús expuesto en la Custodia, a nuestra adoración! ¡Parece como si el Divino Salvador se acercase a nosotros, para oír mejor nuestras demandas y quejas por nuestras miserias...!

El Divino Jesús Hostia, expuesto a la adoración de una alma de sincera fe, es un preludio de la vida del Cielo... ¡Se siente a Dios, cuando uno se postro en el templo y dirige a Dios expuesto en la Hostia Divina, la sublime oración del Padre Nuestro, la más bella, la más intensa, la más poética, la más honda y acomodada al espíritu del cristiano. ¡El Padre Nuestro, enseñado por Dios, y que supera a la poesía y sentimiento y amor, de los mismos ángeles del Cielo...!

Rezar al Divino Jesús Sacramentado, expuesto en el Altar, es gozar unos minutos del éxtasis de la vida unitiva, porque se siente a Dios, se habla con Dios, y Dios, se comunica íntimamente con nosotros...!

¡Lo dudáis...! Haced la prueba: pero desnudado del «hombre viejo» lleno de pasiones, de resabios y de pecados, de odios y malas voluntades; y entonces sentiréis a Dios.

Si no lo sentís, es porque vuestro corazón no es bueno, no es honrado, ni noble, y está maleado de intenciones perversas y cogido por intereses terrenales con envenenamiento de la vida sobrenatural.

FILIN.

## Lo que dice la Prensa de los Estados Unidos

Democracia en nuestra propia casa

De una manera inadvertida pero llena de verdad, un oficial del gobierno dijo que: mientras más próxima esté la guerra, más dinero derrochamos. Ya hemos tirado bastante dinero en muchos de nuestros campos militares, habiendo costado uno de ellos, cuatro veces más de los siete millones de dólares destinados para su construcción, e

## Católico que no oye misa los domingos y días festivos comete pecado mortal por desobediencia a un mandamiento grave de la Sta. Iglesia

Los que llegaren pasada la lectura del Santo Evangelio no cumplen, porque así lo determina la Ley Eclesiástica

Se cometen a veces verdaderos abusos que es necesario corregir por respeto al augusto SACRIFICIO

Oír la Santa Misa, es un deber sacratísimo de todo sincero católico, en los domingos y días festivos, por razón de ser la Santa Misa, la renovación del Gran Sacrificio de Nuestro Divino Redentor en la Cruz, renovación instituida por El mismo; y también es grave obligación, por Mandato solemne de la Santa Iglesia, a todos sus fieles.

Católico que no oye la Santa Misa en los domingos y días festivos, sin tener para ello impedimento racional, es mal católico, que omite una de las obligaciones que tiene con la Divinidad y comete pecado mortal, por desobediencia a un mandamiento grave de la Santa Iglesia Católica que así lo determina.

Pero, entre los católicos que asisten con fidelidad a la Santa Misa, los domingos y días festivos; se cometen a veces, verdaderos abusos, que es necesario corregir, por respeto al Augusto Sacrificio y para no exponerse a dejar manco el cumplimiento del piadoso deber.

Así, por ejemplo: hay quienes llegan tarde, comenzada la Santa Misa: esto indica descuido con un deber tan sagrado; y si llegaren pasada la lectura del Santo Evangelio que hace el sacerdote, no cumplen, porque así lo

demanda la Ley Eclesiástica, con la obligación, y han de oír otra misa entera.

Igual cosa hay que decir, de quienes, apenas termina la Comunión del sacerdote celebrante, salen del templo para volverse a sus casas, o a conversar con sus amigos. Esto, a más de dejar manca la obligación, arguye mala educación y falta de respeto a Nuestro Señor Jesucristo.

Faltan también, los que al oír la Santa Misa toman posturas groseras, como ponerse de cuclillas, arrecostarse a los muros, a las columnas o a los muebles de la iglesia o capilla; y peor, los que oyen Misa, en cuchicheos con sus amistades y a veces provocándose a risas y hablando de las personas que asisten al templo. Todo esto revela, grosería y mala educación e irrespeto a Dios y a la piedad de los fieles.

Es tan santa la Misa, como Institución Divina, que toda la medida, devoción y respeto y atención, son pocos, para el católico instruido en su Religión.

Un irrespetuoso en la Santa Misa, deja ver con ello su lamentable ignorancia y hambre de cultura. Seamos muy correctos en la asistencia a tan Augusto Sacrificio, para que participemos eficazmente de sus abundantes beneficios y divinas gracias.

Rosendo de J. Valenciano

SUSCRIBASE A LA EPOCA

## San Juan Bosco curó a Vilmita

La pequeña Vilmita estuvo entre la vida y muerte, durante mes y medio. Una complicación orgánica la había reducido a inmovilidad dolorosa y cuando a pagadas las esperanzas del médico la confusión comenzaba a reinar, más vivas, y tanto como las lágrimas de sus padres y hermanitos, se encendieron las llamas de la fe.



NIÑA VILMITA RODRIGUEZ M.

Un amigo de la casa, llevó por aquellos días a la cuna entristecida una imagen preciosa del glorioso San Juan Bosco; hacía poco la había recibido de su venerado amigo el Padre Zepeda, Salesiano, y tanto más veneranda era la imagen cuanto que, incrustada tenía, un casi milagroso jirón de la sotana del Santo.

Entonces todos se arrodillaron ante el taumaturgo de Turín, todos pidieron con oraciones fervorosas la salud de Vilmita.

Y he aquí que, como si el Santo hubiese ungido la frente lillal, la niña comienza a vivir de nuevo; diríamos, a resucitar y hoy está del todo curada.

Por esto publican este gran favor del m lagroso Sen Juan Bosco los agradecidos padres de Vilmita. ROBERTO RODRIGUEZ, DORA MONTERO de RODRIGUEZ

## La Federación Ncl. de Foot-Ball

eligió su Directiva para el actual período

San José de Costa Rica, Julio 4 de 1941.

Señor Director de EPOCA.

Ciudad.

Muy Señor nuestro y amigo:

Tenemos el agrado de poner en su conocimiento, que la Directiva que habrá de regir los destinos de esta Federación, durante el ejercicio deportivo de 1941-1942, ha quedado constituida en la forma que sigue:

Presidente: Coronel don Manuel Rodríguez T.; Primer vice-Presidente: Don Virgilio Calvo B.; Segundo vice-Presidente: Don Eduardo Hütt Ch.; Secretario: General Don Hernán Saenz H.; Secretario de Actas: Lic. Don Manuel Jiménez de la G.; Contador: Don Enrique Ulloa B. Fiscal: Don Efraim Monge B.; Vocales: Ing. don Miguel A. Herrero L., don Alberto Rees Ch., Doctor don Ramiro Brenes G.

Aprovechamos la oportunidad para saludar a Ud, y para hacerle presente la seguridad de nuestra más distinguida consideración,

por la Federación Nacional de Fútbol

Manuel Rodríguez T.

Hernán Sáenz H.

Presidente

Secretario

Nuestras más expresivas congratulaciones a los señores

Pasa a la Página Cuatro

## El Conjunto

Coral de Santa Cecilia, de San Vicente Ferrer de Moravia, dedica una magnífica transmisión al Santo Padre

SU DIRECTOR,

Don Mariano Quirós, recibió numerosas felicitaciones, por el triunfo del Conjunto.

El domingo último día del Papa, nuestro amigo don Mariano Quirós González, uno de los más valiosos elementos con que cuenta el magisterio nacional, en el ramo especializado de la música, organizó una bella transmisión, por medio de 'a Voz de la Victor, cediéndola con amabilidad por su propietario el Sr. Giron, en honor de

Pasa a la página 4

## Señorita

Con conocimientos comerciales y con buenas recomendaciones se necesita en la Ferretería

de Miguel Angel Quesada

FRENTE A LA ESTACIÓN CENTRAL DE CAMIONES

recién nacidos. Podemos ayudar a esta gente por medio de alimentos y, si rehusamos esta ayuda, muy pronto llegará Europa a ser un extenso asilo de naciones moribundas.

¿A quién debemos lealtad? De acuerdo con las ideas católicas, todo ciudadano está obligado a sostener la Constitución de los Estados Unidos, y a obedecer todas las leyes justas y razonables del Congreso de la Unión y de las Legislaturas de los Estados. Pero no tiene la obligación de aceptar las opiniones del Presidente de los Estados Unidos o de cualquiera otro funcionario público, federal

o estatal, sobre cuestiones de política. Siempre nos hemos ufano no sólo de permitir, sino de dar aliento a la libertad de expresión, que garantizan nuestras leyes fundamentales: en eso nos distinguimos de Alemania, Rusia, Italia, y otros países, en los cuales las opiniones de los hombres que ocupan el poder, no pueden discutirse.

Por eso, en muchas partes de este país los católicos protestan de que se esté haciendo de la total e inmediata aquiescencia en las opiniones emitidas por los servidores del pueblo en Washington, la prueba de su lealtad a la Constitución

y a nuestras instituciones políticas. Cuando esos funcionarios deciden que debemos prestar la más completa ayuda a la Gran Bretaña, siquiera esto signifique precipitarnos en una cruentísima guerra, ¿deberá todo americano asentir a ello, so pena de ser marcado con el estigma de «pro-nazi», o de serpiente venenosa (Copperhead)? Si esto es verdad, luego lo que llamamos democracia está perdido.

AMERICA, New York.

**Expresión máxima de mecánica perfecta**  
Elegancia exquisita que hace del **LONGINES** una joya de categoría excepcional.  
**Pablo Walter Joyería**

# Una estadística elocuente

Las últimas estadísticas de los Estados Unidos nos demuestran, en cifras alarmantes, los amargos frutos del liberalismo:

Comparando el número de niños que asisten actualmente a las escuelas con los que asistían a las mismas hace diez años, se nota una baja de «dos millones». Lo cual significa que los Estados Unidos cuentan hoy día con dos millones de vidas menos, porque el egoísmo criminal de sus padres les ha negado la existencia.

El matrimonio, instituido por naturaleza y santificado por Jesucristo para la multiplicación de la especie humana, ha sido pervertido por los hombres, perdiendo su finalidad primordial.

Si horroriza el recuerdo histórico de la madre enloquecida por el hambre que devoró a su hijo en el sitio de Jerusalén, no es menos horrible el espectáculo que ofrecen esas madres yanquis (y muchas otras de distintas nacionalidades) que devoran «científicamente» a dos millones de hijos, al negarles la existencia.

¿En qué puede parar esta loca y criminal carrera de infanticidios sino en la destrucción de los pueblos que la admiten, la practican y la legalizan? No ha de servir el ejemplo, escrito con sangre, de Francia y de otros pueblos que han sucumbido víctimas de sus pecados?

La misma estadística mencionada nos proporciona otro dato aleccionador: los crímenes de importancia cometidos en los Estados Unidos en 1940 ascienden a un millón y medio. Si este número asombra, más debe asombrar el hecho de que la gran mayoría de los criminales fueron jóvenes entre los 18 y los 22 años de edad.

Juventud recién salida de las escuelas laicas, juventud que no tenía de la moral más que un concepto vago e inútil, sin el fundamento sólido y eficaz de la religión cristiana.

«La escuela sin religión, escribió un gran pensador, es una cueva». De esta «cueva» ha salido la juventud destinada al presidio y a la silla eléctrica.

No es extraño que ante semejante desborde de criminalidad, resuene de un cabo al otro de los Estados Unidos el grito que pide la educación religiosa en las escuelas.

Pero entre nosotros el liberalismo no escarmenta: está viendo los frutos desastrosos de sus doctrinas y sigue declamando a voz en cuello sobre sus malhadadas «conquistas»: matrimonio civil, divorcio, amor libre, «birth control», laicismo, etc. etc.

El liberalismo ya no es una doctrina nueva que puede engañar a unos ilusos. El liberalismo es hoy día una experiencia dolorosa, una realidad trágica, un espectáculo triste y conmovedor que podemos palpar con nuestros cinco sentidos: libertinaje, amor libre, ateísmo, hijos sin padre, hogares rotos y toda la gama oscura de las pasiones desencadenadas.

«Por sus frutos le conoceréis». El árbol del liberalismo ha dado tan malos frutos que ninguna persona sensata puede menos de reconocer que está podrido desde sus raíces.

Pero, a pesar de todo, seguiremos nosotros con nuestro laicismo, aún cuando los mismos pueblos que lo proclamaron y propagaron por todo el mundo lo estén abandonando al ver sus tristes consecuencias.

Y seguiremos también declamando sobre el derecho del niño, aún cuando le neguemos el primer derecho, que es el de conocer al Supremo Creador, el de conocer su origen y su propio destino.

(De «Criterio»)

# Pío XII Orador Sagrado

Por Julio T. Ramírez

«Al cabo de dos años, el 28 de junio de 1607 entraba al puerto de Aguas muertas un barquichuelo que venía a las costas de Provenza, desde las riberas africanas del Mediterráneo. Dos hombres desembarcaron: uno, joven, robusto, de unos 23 años, de tez bronceada por el sol de África, de aspecto austero, pero tranquilo y alegre, ¿lo reconocéis?»

«Es Vicente de Paul, que guarda en su alma, el secreto de dos años de esclavitud barberisca; con el sueño ya desvanecido del puerto de Narbuna y la terrible visión de tres bergantines de corsarios turcos, de un combate sangriento, el dolor de una

herida de flecha en el costado y el recuerdo de una pesada cadena de hierro al cuello; y de un mercado ignominioso de esclavos en la plaza de Túnez.

«Ha sido el esclavo de tres patrones infieles: el primero un pescador; otro, un viejo médico empírico, grande amigo de las recetas, de los crisoles y de los secretos absurdos de la alquimia; y el tercero, un renegado de Niza a quien Vicente ha convertido y con el cual lo hemos visto volver a la patria por la cual suspiraba.

«No le preguntéis su más íntimo y profundo secreto, lo revelará más tarde a su madre afligida, que lo cree naufrago y muerto

# Santa María de Dota Bienvenida al Sr. Presbo. don Bernardo Castillo

Acuerpando al Excmo. Sr. Arzobispo de nuestra Arquidiócesis, Dr. don Víctor Sanabria y Martínez, el nombramiento del muy distinguido Sr. Presb. don Bernardo Castillo Molina, Cura párroco de Santa María de Dota, con visión clara y sin temor de equivocarnos y sin ofender la humildad del agraciado vemos que es el nombramiento más acertado dados los merecimientos sacerdotales unidos a sus dotes: intelectuales, virtuosas y progresivas. El Padre Castillo Molina, fuera de su patria sirvió en Honduras por más de veinte años, en donde dejó junto con el cariño y afecto—la simiente misionera—y los mejores años de su juventud.

En nuestra Patria sirvió con celo, alma, vida y corazón las parroquias de San Juan de Tabosi y entre otros más, San Vicente de Moravia, cuyos fieles día por día recuerdan al Padre Castillo con imborrable cariño, por su actualización parroquial.

Ultimamente la Coadjutoría de la Parroquia del Carmen de San José, impulsando la Acción Católica. Después de casi tres años de labor con el muy distinguido Canónigo don Mariano Zúñiga, la Acción Católica despidió a su celoso consiliario, con una fiesta y regalos muy significativos, como adhesión de gratitud hacia el Padre Castillo.

El martes 3 de junio del corriente año salió a caballo del Tejar o Concepción de Cartago, el distinguido Presb. y nuevo Cura mencionado antes, bajo un sol esplendoroso, en donde lo despidió su apreciable papá don Julio Castillo: el Sr. Cura del Carmen de San José el Presb. don Mariano Zúñiga y el Presb. don Jesús Castro.

De Santa María fueron varios vecinos organizados en nutrida comitiva de jinetes a rendirle cortesía y acompañarlo. Más acá salieron al encuentro el Padre Varela con algunos vecinos de San Marcos. Muy cerca del «Jardín», fue recibido por los maestros y niños de la escuela de Santa María. En el camino fue objeto de múltiples atenciones. Al llegar al centro de la población, se le hizo el recibimiento más grande que se haya visto en estos lugares, impresionando al Padre, porque no esperaba que las autoridades y toda la feligresía acudieran a recibirle. Agradeciéndolo en alto grado el apreciado Sacerdote. La cultura y religiosidad de este pueblo nobilísimo, le probó al Padre Castillo que su fe está asentada sobre bases y muros firmes!...

Cansado el Padre Castillo por el largo viaje de 30 kilómetros, pero muy feliz pudo admirar el raudal de bellezas de la naturaleza fuera de las ciudades como Fray Luis de Granada, atravesando las lúminas extensiones de potreros y fincas bien cuidadas y limpias en donde se nota la exuberancia de sus tierras; la feracidad de sus productos; las guirnaldas a porfía de vegetación y la sabiduría natural de sus agricultores, que hacen del lugar lejano un vergel.

Santa María que expedita, naciente y pierde hasta el elfato, como la niña buena, dulce y candorosa; como la perla india. La «taza de oro», donde la virtud y el

trabajo blasonan el escudo de su feclito honor, de muy limpio cielo. Agua muy buena: muy puro el aire de la montaña amurallada y de fluda por cerros sinuosos y ondulados que simonizan con el espíritu contemplativo y soñador que goza de un misterioso y exquisito deleite.

Día 5.—Todas las Autoridades y vecinos en reunión muy lucida y numerosísima en el inmenso Salón de Catecismo, el reverendo Padre Castillo, con palabra sencilla y elocuente expuso su obediencia al Prelado, su deseo de trabajar conforme a sus facultades enardecidas por su corazón sacerdotal y con el auxilio y cooperación de su nueva feligresía. Con nutridos aplausos fueron recibidas estas hermosas frases, caldeadas en un verdadero espíritu apostólico y bien cimentada práctica en la vida parroquial. Varios de los concurrentes hicieron uso de la palabra, los maestros, don Víctor Sáenz Guerrero; el presidente municipal, don Próspero Mena y el señor Jefe Político, don Tito Salazar; todos ellos agradeciendo al Sr. Arzobispo la designación del nuevo Cura y enalteciendo las virtudes que adornan al nuevo Sacerdote. En este jueves se hizo por primera vez la hermosa devoción de la Hora Santa. El Padre procedió a reorganizar y crear Cofradías. En esta asamblea se aprobaron todos los proyectos propuestos.

Día 8.—Hubo dos misas y todo el día fue un movimiento grande en la toma de posesión de las nuevas Asociaciones.

Día 10.—Este día se había de jado para hacer la instalación de la Acción Católica, en la rama correspondiente al sexo masculino. Con el conocimiento y la práctica que el nuevo Cura tiene en este punto y con sus palabras de fuego, la Acción Católica no se hizo rogar a los hombres, con quienes inmediatamente se procedió a la organización de las directivas conjuntamente entre caballeros y jóvenes.

Día 12.—La hermosa y significativa Fiesta del Corpus, este año fue para Santa María de especial conmemoración; a las 6 horas fue la primera misa de Comunión con mucha asistencia y buen número de comuniones. A las 8 horas empezó la misa solemne; a las 9 a.m. salió la Procesión Eucarística, con una concurrencia tan extraordinaria como hacia años no se veía igual. Las calles todas de la Plaza estaban muy bien adornadas, lo mismo los altares muy artísticos y bonitos. Los monaguillos que por primera vez, en número de siete lucían sus vestimentas sotas rojas daban al conjunto un aspecto muy bonito. Aquella masa humana—con el orden y compostura que realizaban su piedad, iban precedidos por el Sr. Jefe Político vestido con su uniforme de gala; las jardineras con sus canastas llenas de flores; las señoras y señoritas alistadas en sus respectivas cofradías y el personal docente, hacían un conjunto imponente. A las 11 horas en la casa cural se efectuó una reunión de la Junta Edificadora del Copey, que desde aquella filial vinieron a cambiar impresiones con el nuevo Cura, a ponerse a sus ór-

# Ecós del Hogar

Sección a cargo de la Sra. Profesora doña Etilma de Romero

## En el hogar

Dios, al crear la humanidad, creó el hogar.

En todas las religiones y en todos los países se ha instituido el matrimonio, para fundar «el hogar». Nuestra Iglesia Católica, le ha puesto en uno de sus Sacramentos.

Los grandes moralistas y los grandes pensadores, han defendido siempre este sagrado recinto, donde se encierran, todas las virtudes humanas.

Es pues, un deber divino y sagrado, conservar y respetar tan sabias instituciones.

La mujer, es la llamada a conservar perfectamente puro e inmaculado su hogar, allí donde nacen y crían a sus tiernos hijos; allí donde el esposo amante y solícito deposita todo su amor, abnegación y trabajo.

Así como las aves, conservan sus nidos en perfecto aseo y libres de alimañas, que puedan dañar a sus polluelos, así debe la mujer activa e inteligente, vigilar por aquellos seres, que les ha confiado Dios, y que está obligada a responder de ellos ante la Justicia Suprema y la sociedad en que vive.

¡La madre! agosto nombre!

«Aquí están mis joyas!» dijo la madre de los Gra-

denes y a recibir sus sabias instrucciones. A las 4 p.m. se verificó por segunda vez la Hora Santa, llenándose completamente la Iglesia.

Día 15.—Las dos misas como ya de costumbre; correspondiendo la Misa mayor a la Hermandad y la Vela Nocturna, que en adelante harán con todo esplendor todos los terceros domingos.—A las 11 horas se hizo la primera reunión del cuerpo de Catequistas, compuesto de las señoras y señoritas de buena voluntad por esta bella actividad. Se dispuso la instrucción del Catecismo todas las semanas a la salida de la escuela, los lunes a las 2 p.m. para los niños y los martes a la misma hora para las niñas.—A las 3 p.m. se hizo por primera vez la reunión de los Vicentinos, asesorados por las Vicentinas que antes no había.

Martes 17.—Principio halagador de las dos clases de Catec-

rá, en vano que ese documento precioso sea arrojado al fuego.

## El triunfo de la virtud

«Porque vosotros sabéis, hermanos queridos, que el secreto de los santos es el secreto de la humildad, virtud grande a los ojos de Dios, pero desconocida para el mundo; virtud que prefiere ocultarse antes que brillar, callarse antes que hablar y goza con olvido antes que con la fama.

«Ocultaba Túnez el triunfo de la virtud de Vicente y la victoria de su Fe. Se hallaba allí el campo, árido testigo de su humillación y de su cautiverio, de su paciencia y de su constancia: la arena de su inquebranta-

LA EPOCA  
Director  
**Guillermo Angulo M.**  
Costado Oriente del Palacio de Justicia  
TELEFONO 4062 — Af. 1031  
San José Costa Rica

**Afecciones urinarias**  
se tratan con éxito con las insuperables tabletas de



**HELMITOL**

Se compran trapos viejos pero limpios — En esta Imprenta Suscribase a este periódico

cos, presentando sus hijos. Sí, las joyas de una madre, son sus hijos, criados en el santo temor de Dios y convertidos en elementos sanos y útiles de la sociedad.

¿Qué recompensa mayor puede haber para una mujer, que comprenda ella, que su hogar sirve de modelo y ejemplo, por su orden y moralidad en el círculo social en que gira? La bendición del Cielo, cae sobre ella y la sociedad la respeta y muestra como ejemplar de virtuosa matrona.

C.F.R.A.

mo, dado a los escolares y a todos los niños en el salón de Catecismo por diez catequistas bajo la dirección del Padre.

A las 6 p.m.—Segunda reunión masculina de los socios de la Acción Católica disponiéndose en ella entre otras cosas, la celebración de una asamblea el día de San Pedro como homenaje al Papa. En esta asamblea tomarán parte conjuntamente la acción católica de mujeres, y se librará una invitación muy especial al Sr. Cura de San Marcos y a los centros de aquella vecina Parroquia.

Oportunamente hizo el nuevo Cura una visita a San Marcos acompañado de algunos vecinos importantes de Santa María. En aquel lugar fueron recibidos con cálido placer por el Sr. presbítero Varela, el Sr. Jefe Político don Marcos Chanto cordial caballero que honra su puesto y demás vecinos distinguidos del lugar. Los Maestros en la Escuela improvisaron una bonita asamblea en honor a tan ilustres visitantes, que resultó muy sugestiva.

Otro viaje muy importante fue al distrito de Copey. Pueblo muy

Pasa a la Cuatro Página

ble firmeza contra el mundo de la corrupción y de los halagos del Islam.

«Sobre esa tierra de África, en esas riberas que habían visto agonizar al más piadoso rey de la Francia de las Cruzadas. Vicente había descubierto la Soledad para su corazón afligido y una Tebaida, en que, encarcelados por los famosos, levantaba la mirada a los cielos invocando al Dios de las Misericordias y la protección de la Virgen María por cuya intercesión esperaba ser libertado.

Continuará...

## La Federación Nacl...

Viene de la Página DOS

ñores Directivos, por la confianza dispensada y muy especial a quienes han sido reelectos, los que en esta forma han recibido la gratitud del deportismo nacional por la fecunda y laudable labor realizada, como quizás nunca lo ha sido.—Al mismo tiempo aprovechamos esta oportunidad para reiterar a la Federación Nacional de Fútbol, nuestro más decidido apoyo y amplia cooperación en sus nobles tareas.

## Santa María de Dota...

Viene de la Página Tres

querido porque siempre está atento y listo a colaborar en lo que sea necesario.—El Padre que lo complace del magnífico recibimiento que le hicieron, habiendo comprometido a su gratitud. Quedó establecido el Catecismo a cargo de dos católicas.

Día 20 Consagración al Sagrado Corazón de Jesús

Con asistencia de todos los niños de la Escuela, en número de 800, el Personal Docente, las Autoridades y el pueblo, se hizo la "consagración" a las diez a. m. habiendo alcanzado la solemnidad máxima, por el acto tan lucido—tan lleno de esplendor que revisió en donde brilló y se acrecentó más, la fe religiosa.—Por primera vez en Santa María se hace este acto debido a las instrucciones libradas por el Jefe Técnico de Educación Religiosa y a actividades de nuestro estimado y querido sacerdote don Bernardo Castillo Molina. Su oratoria con que arengó a los niños, al Personal Docente y al pueblo en este hermoso día fue muy elocuente y muy gustada por todos. Terminó este acto dándose la bendición con el Santísimo Sacramento.

A las 3 p. m.—Segunda reunión de las señoras y señoritas de la Acción Católica cuyos círculos trabajan con mucha actividad, energía y buena voluntad. Acuerpada la iniciativa por parte de las mujeres, navida de los hombres en la Asamblea el día del Papa se elaboró en ambos Centros, un programa que se desarrollará a: día.

Día 22.—Días misas. A las 8 a. m. Solemne procesión con el Sagrado Corazón de Jesús, en este día se hace todo el esplendor de la solemnidad para la mayor cooperación del pueblo. A continuación la solemne misa con sermón por el oportuno y elocuente Padre Castillo. A las 6 p. m. Solemne rosario, acto de consagración de la Arquidiócesis al Sagrado Corazón de Jesús, visita de Altares con asistencia de las Autoridades llevando el Palio y todo el Pueblo. Esto es en pocos rasgos la labor del apreciable Padre Castillo Molina, en Santa María de Dota repitiendo una vez más nuestros agradecimientos al Sr. Arzobispo.

JUAN RAFAEL LARIOS  
Pdte. de la A. C.

## Otra innovación en el terreno de la de la Radio

Una verdadera innovación en el terreno de la técnica de radio significa la introducción del tecla o relámpago que ya se encuentra en algunos nuevos superheterodinos. La condición primordial para esta innovación consiste en la introducción de un nuevo condensador de selección en vez del condensador giratorio usado hasta ahora. En el nuevo condensador las dos capas correspondientes al estator y rotor están arrolladas en forma de espiral y aseguradas cada una en una placa de base, de tal manera que existe la posibilidad de correrlas más o menos entre sí. El nuevo condensador ha sido arrollado de una cinta que se ensancha poco a poco, merced a cuya circunstancia se consigue una característica selectiva frecuencia lineal. Tres de estos condensadores se hallan dispuestos en un marco, uno detrás del otro. Las capas móviles correspondientes al rotor están aseguradas en una barra corredera común, y accionando una de las teclas relámpago pueden ser llevadas a la respectiva posición de

selección, y esto inmediatamente después de haber apretado la referida tecla sin ninguna ayuda motórica, por lo que lleva también el nombre de tecla relámpago. Bajando una de estas teclas relámpago se produce no solamente la selección del receptor sino también la conexión automática de los campos de onda.

El receptor lleva seis teclas relámpago, dos de las cuales están graduadas para estaciones bien escuchables. Sin embargo, esta graduación la puede modificar el dueño del aparato en cualquier momento y a la voluntad, por medio de una simple llave de contacto. Hasta tres teclas de las seis teclas relámpago pueden ser contrastadas a estaciones de ondas largas y de ondas medianas, y el resto a estaciones de ondas medianas. El cambio de las tres primeras teclas relámpago a otros campos de ondas se realiza mediante una llave de contacto. Haciendo uso luego de las teclas relámpago no es necesario ya conectar especialmente los campos de onda. Seleccionando a mano es preciso, en cambio, graduar expreso los campos de onda, para lo cual se dispone de tres teclas más. Los nombres de las estaciones se indican en una barra debajo de las teclas relámpago, y con toda facilidad se puede cambiarlos.

El receptor con teclado

Sábado 12.—(Segundo sábado) 5 1/2 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes por las necesidades espirituales y temporales de la Parroquia de La Merced.

7 hs.—Procesión y Misa cantada al Purísimo Corazón de María a la intención de los contribuyentes.

2-3 Reunión de Celadoras.

## En las fiestas cívicas próximas

NO SE TOLERARAN LAS RULETAS. COMO TAMPOCO EN NINGUNA FESTIVIDAD CIVICA O PATRONAL DE LOS PUEBLOS

EL MINISTERIO DE GOBERNACION HA DADO INSTRUCCIONES TERMINANTES EN ESTE SENTIDO

La Secretaría de Gobernación, haciéndose eco de las numerosas protestas que con motivo de sangrientos hechos se han suscitado contra la tolerancia de las ruletas en los festejos cívicos y patronales de ciudades y villas, prohibió radicalmente el establecimiento de dichos juegos para lo sucesivo, el texto del

mensaje telégrafico con tal disposición es el siguiente.  
«Señores Gobernadores de Provincia:  
Señores Jefes Políticos de Cantones, etc. etc.

Para su conocimiento y de las demás autoridades, le ruego tomar nota de que en relación con los juegos prohibidos, el poder ejecutivo, no quiere permitir que en adelante, con ocasión de festejos, patronales o cívicos o con cualquier otro motivo, se restablezca ruletas. En consecuencia es conveniente que en cada oportunidad se haga saber tal prohibición a los comités de festejos a fin de que luego no aduzcan ignorancia de estas disposiciones o se excusen diciendo que han tomado medidas creyendo que tales juegos eran permitidos por la ley o por el poder ejecutivo.

FRANCISCO CALDERON G.  
Srío. de Gobernación.

## HECHOS SON LOS QUE NECESITA EL PAIS, NO GRITOS DE COMBATE, Y EL PUEBLO QUE TIENE QUE SUFRIR Y DAR SU VIDA, TIENE DERECHO A SABER TODOS LOS HECHOS

Declaraciones del ex-embaajador Kennedy.

Por su parte el Sr. Joseph P. Kennedy, ex-Embajador de los Estados Unidos ante Inglaterra, hizo muy importantes declaraciones en un discurso que pronunció en la Universidad de Oglethorpe, en los ejercicios de graduación, aconsejando a la juventud norteamericana estar en guardia contra el «forjador de frases», y exigir «los hechos».

Kennedy desechó la idea de que este país pueda ser invadido, y escarneció la teoría de llevar la libertad a todos los confines del mundo y «el argumento materialista» que quiere el derramamiento de sangre para defender el comercio del mundo.

«Cuando renuncié como embajador, dije que yo esperaba poder ayudar al Presidente en su decantado deseo de evitar la guerra», dijo el Sr. Kennedy.

«Hay muchos—continuó diciendo—que sinceramente creen que el bienestar de los Estados Unidos nos obliga a constituirnos en beligerantes. Tratan de agitar nuestras emociones. Más nunca debíamos dar semejante paso, por la sola razón de que odiamos a Hitler y amamos a Churchill.

«Hechos son los que necesita el país, no gritos de combate. ¿Cuál es la realidad? ¿En qué estado se halla nuestra propia defensa? ¿Qué podremos hacer si de-

claramos la guerra? ¿Dónde desembarcaremos tropas? ¿Y el Japón?...

«El pueblo que ha de sufrir y dar su vida, tiene derecho de saber todos los hechos, antes de obtener su opinión en favor de la causa intervencionista. Es una burla para la libertad mantener a un pueblo democrata en la ignorancia de los hechos esenciales que han de servir de base a la más terrible decisión de nuestros tiempos.

«A mi particularmente me tiene sin cuidado el historismo, que yo creo está siendo estimulado conscientemente por la idea de que estamos en peligro de un ataque militar....

## El conjunto coral...

Viene de la Página Dos

Soberano Pontífice.

Idea feliz la del Sr. Quirós. Sa-be, él como buen Católico que es, la doctrina en relación con el Prímado de Pedro; sabe, también, del mucho bien que hace el radio, cuando está al servicio de la Verdad y como no es maestro de los que se duermen, vive en actividad, en acción católica efectiva. Entonces se dijo:—«llevaré el conjunto a la radio, contando con la cooperación de otros vallosos elementos, en el día del Papa».

Y como se hizo correr un programa, hubo muchos que estuvieron alerta y así fué—podríamos decir que en todo el país, oído el brillante congreso.

Ofrecemos el programa que se dio: 1) Himno Pontificio, 2) Palabras de ofrecimiento por el Sr. Cura de Moravia, Presbítero don Wlfrido Banco R. 3) la llegada del Señor (de Handel) coro 4) El redinado espiritual de Pio XII y la pagанизación del mundo, por M. Quirós G. 5) Ave María de Roswing (canta doña Pastora de Umaña, soprano) 6) Personalidad del Papa y obediencia a él, por el Vis. de Religión don Macabeo Vargas C. 7) Ave Verum, de Mozart (coro) 8) Existencia del Papado, por Mariano Quirós G. 9) Oh Dios de Amor, Sra de Umaña.

Sabemos que entre las numerosas felicitaciones que recibió el Sr. Quirós es la del Excmo. Mons. Taffi, representante pontificio en tre nosotros quien envió una expresiva carta al Conjunto Santa Cecilia, con particular felicitaciones para don Mariano y para sus excelentes colaboradores.

LA EPOCA también presenta el homenaje de su simpatía y sus felicitaciones al prestigiado grupo cultural y católico.

centes; pero se descubrió al culpable!



## Investigación Policiaca de MAHOMET II

Los más sabios historiadores han apellidado «el Conquistador» al sultán de Turquía Mahomet II; pero yo, sintiendo discrepar de esos mis ilustres colegas, juzgo que le corresponde mejor el calificativo de «el Detective». Aun cuando no porque Mahomet «el Conquistador» dejase de ser tal...

Conquistador era lo, y mucho. Las conquistas de Mahomet II sobrepusieron a las de todos sus predecesores, aquellos jefes otomanos que, desde Asia se lanzaron a apoderarse de territorios europeos. Como que tomó nada menos que Constantinopla, suceso que señala la caída del imperio bizantino. Esto sobre adueñarse de Servia, la Morea y el Negroponto.

Pero si muy conquistador fue, fue más detective. Junto a él, todos los policías investigadores quedan rebajadísimos. Todos, ¿eh?: los reales y los supuestos. Hasta estos últimos, sí; que en vano los autores de novelas policiacas se han esforzado en crear tipos como los de Auguste Dupin, Sherlock Holmes, Peter Winsey, Philo Vance y Charlie Chan. Ninguno de ellos descubriría a un delincuente por el procedimiento que descubrió Mahomet II al autor del robo de sus melones. Y quien lo dude, que se teme molestia de seguir leyendo.

Precisamente es lo que voy a contaros. ¿Qué por la

## Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

DEL DOMINGO 6 DE JULIO AL SABADO 12 DE JULIO DE 1941

Domingo 6.—(Primer domingo del mes). Misas: 5, 6, 7 1/2 y 10 horas.

Reuniones: 2-3 Cofradía de la Santísima Trinidad. 3-4 Hijas de María 4-5 Tarsicios. 6 1/2 Conferencia de San Vicente de Paúl.

Lunes 7.—5 1/2 hs. Misa rezada por el finado don Paco Ammerling.

7 hs. Misa rezada con dobles por el finado Marcelino Luna.

Martes 8.—5 1/2 hs. Misa

fúnebre por doña Julia de Núñez y doña María Cristina de Herdocia.

7 hs.—Misa rezada por el finado Francisco Bosch.

Miércoles 9.—7 hs. Misa cantada con Revestidos por el alma de Wenceslao Echeverría.

Jueves 10.—5 1/2 hs. Misa cantada al Santísimo por la Paz del Mundo.

Viernes 11.—5 1/2 hs. Misa cantada a Nuestra Señora de Lourdes.

CON POCO GASTO mantiene Ud. árboles frutales y otras plantas sin pestes si las rocea debidamente con emulsión ARBOLSANO. Eficaz, económica y no daña las plantas.

## F. Reimers & Co.

lectura del título de esta anecdota habías adivinado que se trataría de algo así? ¡Sois muy perspicaces, lectores míos! Y tan gran penetración debéis haberla adquirido leyendo a Conan Doyle y demás compañeros en el referido género literario... Aunque a ver si adivináis antes de que yo os lo diga, cómo hizo su indicada investigación Mahomet «el Detective»

Este belicoso, sultán, en los ratos que le dejaban libres sus labores de derrotar ejércitos y asaltar fortalezas,

se dedicaba a la horticultura. Y en la huerta del palacio imperial había cultivado por su propia mano unos melones, a los que el sol parecía haber distinguido, ma lurándolos primero que a ningunos otros. Con lo que Mahomet II tuvo así un día la exclusiva de los melones.

Por lo que se sintió orgulloso. Tanto que recomendó al hortelano, su ayudante en los cultivos, un particular cuidado sobre los melones maduros, no fuesen a robárselos.

Pero, pese a la vigilancia de éste, un paje arrancó dos melones, comiéndoselos inmediatamente. Junto a la mata dejó las cáscaras y las pepitas reveladoras del hurto.

Al verlas el hortelano, no sólo comprendió que habían sido robados melones, sino también que el ladrón era alguno de los pajes, pues únicamente tales servidores íntimos del sultán tenían acceso a la huerta. Y corrió a informar al sultán de ambas cosas, añadiendo que el latrocinio y el consiguiente

atracón acababan de suceder, ya que poco antes había estado él en la huerta sin notar nada.

Mahomet II hizo comparecer a todos los pajes, ordenando que se confesara el autor del delito. Y no obteniendo más que el silencio por respuesta, dispuso que se les fue se abriendo el vientre uno tras otro. Los restos de melón a medio digerir, se encontraron en el vientre del decimoquinto paje.

Con este sistema investigador perecieron catore ino-